

TRADITIONS

« Gueuztraminer » : moitié bière belge, moitié vin d'Alsace !

À l'initiative de Rémy Bossert, président de l'Association pour la Promotion de l'Alsace (APA) en Belgique, et avec la complicité de Marie Zusslin et de Jean van Roy, propriétaire de la célèbre brasserie Cantillon à Bruxelles, un brassin spécial a été créé en 2011 qui faisait se rencontrer Bacchus et Gambrinus : 50 kg de Gewurztraminer du domaine Zusslin ont été rajoutés à une sélection des meilleures Gueuze pour une première fermentation en fût, suivie d'une deuxième fermentation en bouteille.

Un an plus tard, il était temps de passer à la dégustation. Une cinquantaine de membres de l'APA ont pu pénétrer ce haut lieu unique de la fermentation spontanée et s'imprégner de ce lieu de vie, de mémoire et de passion. Et, après une visite des locaux guidée par Jean van Roy, la très attendue « Gueuztraminer » s'est dévoilée. Pari réussi : il s'agit d'une très bonne bière dans laquelle les nez un peu aguerris retrouvent la palette olfactive du cépage. Elle se mariait d'ailleurs très bien avec les tartes flambées et charcuteries servies pour l'occasion.

Jean van Roy, aux commandes de la dernière brasserie de Gueuze réellement artisanale et bio, Marie Zusslin (du domaine éponyme, en biodynamie) et Christophe Ehrhart (du domaine Josmeyer, également en biodynamie) ont essayé par cette expérience de percer le mystère de la fermentation et des modifications aromatiques. Ils ont surtout partagé avec enthousiasme leur passion pour l'élaboration de vins et de bières d'artisans. Quand l'humain, avec son savoir-faire, sa sensibilité, sa créativité et sa liberté accompagne la nature sans chercher à la dominer et en fait une philosophie de vie...

« Le temps ne respecte pas ce qui se fait sans lui », telle est la devise de Cantillon. Et le président de l'APA de rajouter : « Seuls survivront ceux qui sauront faire leur pain et maîtriseront les fermentations, le plus naturellement possible ». Et il semble bien que nos passionnés de Bacchus et Gambrinus, forts de cette première expérience, préparent une autre surprise pour l'année prochaine. Mais chut...



Jean van Roy, Marie Zusslin, Christophe Ehrhart et Rémy Bossert PHOTO DNA